

Plan de ordenación de fondos en la Biblioteca Tomás Navarro Tomás (2022-2023)

Tomás Navarro Tomás Library Collection Management Plan (2022-2023)

Carmen Pérez-Montes Salmerón

(<u>carmen.perezmontes@cchs.csic.es</u>)
Biblioteca Tomás Navarro Tomás. Centro de Ciencias
Humanas y Sociales (CCHS), CSIC, Madrid

Mario Cottereau (resumen)

(coter@bib.csic.es)
Unidad de Recursos de Información Científica para la Investigación
(URICI), CSIC, Madrid

Recibido: 20-06-2024; Revisado: 09-07-2024; Publicado: 11-11-2024

Como citar este artículo/Citation: Pérez-Montes Salmerón, C.; [resumen por] Cotterau, M. (2024). Plan de ordenación de fondos en la Biblioteca Tomás Navarro Tomás (2022-2023). *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*, (41), 49-50. https://doi.org/10.20350/digitalCSIC/16633

La presentación estuvo a cargo de Carmela Pérez-Montes, vicedirectora de la Biblioteca Tomás Navarro Tomás; el título fue *Plan de ordenación de fondos en la Biblioteca Tomás Navarro Tomás (2022-2023)*. En ella se hizo relación de cómo se habían abordado dos problemas muy importantes para la BTNT:

la adecuación de espacios para varias colecciones

у,

la reducción de duplicados.

La BTNT es resultado de la fusión de 8 grandes bibliotecas de Humanidades y Ciencias Sociales del CSIC en Madrid; la dificultad de gestionar este conjunto estriba, entre otras cosas, en el enorme fondo que custodia y en las necesidades de crecimiento de las colecciones. Entre los materiales que posee se encontraba un número muy amplio de duplicados que, aunque controlados, no habían podido ser tratados globalmente hasta el momento en que se hace un diseño de mejora general de los depósitos. Todas las tareas han llevado de tener 98.600 ejemplares duplicados en 2022 a 9.300 ejemplares en la actualidad, que hay que mantener por distintos motivos (fecha de publicación, singularidad, etc.);

además, ha implicado ganar 2.800 metros lineales de crecimiento. Otro tema relevante en este periodo ha sido la readaptación del espacio previsto como cartoteca en el momento de la fusión a su utilización para los archivos que custodia la BTNT, logrando una unificación que mejora la



gestión y 400 metros lineales de crecimiento para estos materiales. La tercera gran actuación en los depósitos ha sido con la colección de folletos, que suponían más de 80.700 ejemplares, y que ha permitido una reinstalación más adecuada, expurgo de más de 7.000 duplicados y fotocopias, e inicio de la catalogación de un conjunto importante, con fechas de los siglos XVIII y XIX, que hasta la fecha no se había podido tratar.

Todos los aspectos presentados por la BTNT muestran la relevancia de gestionar correctamente los espacios, tanto los de libre acceso como los depósitos cerrados, y evaluar la pertinencia de los fondos que se custodian para que se adapten a las necesidades de los usuarios y para mejorar los flujos de trabajo del personal de las bibliotecas y archivos.

Se da la circunstancia de que esta presentación de la BTNT ha sido el último acto público de Carmela Pérez-Montes como bibliotecaria del CSIC, ya que ha llegado a su jubilación pocos días después de las VI Jornadas. Desde aquí se quiere agradecer a Carmela su dedicación a la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC desde sus inicios, en los diferentes puestos que ha ocupado; siempre lo ha hecho con ánimo inmejorable, espíritu de colaboración y aportando ideas valiosas para el conjunto de la Red. La echaremos de menos porque ha sido fundamental en muchas ocasiones para el trabajo y también por su disponibilidad y simpatía; se ha ganado con creces el reconocimiento profesional y personal. Le deseamos lo mejor en su nueva etapa vital y que disfrute mucho.

